

## **La géopolitique du gaz en Asie centrale**

Type de contenu : Texte

Titre(s) : La géopolitique du gaz en Asie centrale / mémoire présenté par le chef d'escadron Aurélien Ardillier ; sous la direction du colonel Stéphan Samaran ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Ardillier, Aurélien

Autre(s) responsabilité(s) : SAMARAN, Stéphan (Directeur de thèse)  
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (28 p.) : ill., cartes ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 333.820 958  
333.823 3

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe B3"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 22-24

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Géopolitique 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : Longtemps soumis à la tutelle soviétique, les pays d'Asie centrale ont dû plonger rapidement dans l'économie de marché dès la chute de l'URSS. Ils ont pu, pour ce faire, s'appuyer sur d'importantes ressources en hydrocarbures, en gaz naturel notamment. Si ces réserves de gaz ont été l'instrument privilégié du développement économique de l'espace eurasiatique et de son positionnement sur la scène internationale, ils ont également mis en lumière ou exacerbé des tensions régionales latentes. Par ailleurs, ils ont fait de cette région un espace de convoitise qui a attisé un jeu de puissances entre la Russie, l'Europe et les États Unis. Par son implication en Asie centrale, la Chine a également contribué au basculement des rapports de puissance classiques.

For a long time subjected to the Soviet supervision, the Central Asian countries had to dive quickly into the market economy from the fall of the USSR. They were able to do it, lean on important resources in hydrocarbons, in natural gas in particular. If these reserves of gas were the privileged instrument of the economic development of the Eurasian space and its positioning on the international scene, they also revealed or aggravated the latent regional tensions. Besides, they made of this region a space of greed which instigated a game of powers between Russia, Europe and the United States. By its implication in Central Asia, China also contributed to the shift of the classic reports of power.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom commun : Industrie gazière -- Asie centrale -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques  
Grandes puissances -- Influence -- Thèses et écrits académiques  
Sphères d'influence -- Thèses et écrits académiques  
Tensions internationales -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom géographique : Relations extérieures -- Asie centrale -- 1991-.... -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/B3\\_Ardillier\\_LA GEOPOLITIQUE DU GAZ EN ASIE CENTRALE.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/B3_Ardillier_LA_GEOPOLITIQUE_DU_GAZ_EN_ASIE_CENTRALE.pdf)